

Trabajadores duplican retiros de ayuda por desempleo en Afore (El Financiero 17/04/09)

Trabajadores duplican retiros de ayuda por desempleo en Afore (El Financiero 17/04/09) Pablo Chávez / Víctor Chávez
Viernes, 17 de abril de 2009 El saldo del SAR supera el billón de pesos: Consar. Comisiones se han reducido más de 40% desde 2007. Beneficiados, más de 27 millones de los empleados. En los tres primeros meses del año se duplicaron los retiros por desempleo de las administradoras de fondos para el retiro (Afore), comparados con el mismo periodo de 2008, informó el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Moisés Schwartz Rosenthal. En conferencia de prensa, luego de que por falta de quórum se cancelara su reunión prevista con los integrantes de la Comisión de Seguridad Social en la Cámara de Diputados, el funcionario federal explicó que de enero a marzo se registraron 220 mil retiros por desempleo, lo que significó un aumento de casi más de 100 por ciento a lo reportado el año pasado en esa misma fecha. Aseguró que este incremento en el retiro de desempleo de los fondos de las Afore se debió a la situación económica por la que atraviesa el país, así como por la difusión en los medios de comunicación, pues mucha gente desconocía que tenía esta prestación. No obstante, indicó que retirar recursos del fondo de ahorro ya estaba previsto en la Ley del Seguro Social, pero que el tema ha cobrado más relevancia desde que se hizo pública esa posibilidad. El presidente de la Consar dijo que a lo largo de 2008, el número total de solicitudes de retiro por desempleo ascendió a medio millón, con un monto aproximado de tres mil 900 pesos. Por otra parte, el presidente de la Consar informó que al 15 de abril, el saldo del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) fue de un billón seis mil millones de pesos, lo que representó la cantidad más alta del sistema y que significa más de 8.0 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB). Detalló que esta cifra fue el resultado de una plusvalía que se dio, a esa fecha, por 34 mil 925 millones de pesos, que sumada a los 33 mil 772 millones, resultado de los flujos netos, dieron el billón de pesos en el sector. Schwartz Rosenthal precisó que pese al deterioro económico internacional, el rendimiento anual histórico del sistema ha sido de 13.42 por ciento; además, las minusvalías registradas en 2008 quedaron superadas. Rendir cuentas El titular de la Consar había sido invitado ayer por la Comisión de Seguridad Social para que les explicará una serie de asuntos pendientes del sector: minusvalías, envíos de estados de cuenta incompletos y amparos, pero debido a la falta de quórum se tuvo que cancelar. De acuerdo con el presidente de esta comisión, el diputado perredista Miguel Ángel Navarro Quintero, por las actividades legislativas y la sesión del pleno se tuvo que cancelar la reunión. El funcionario señaló que durante 2008, con las reducciones en las comisiones, se beneficiaron a más de 11 millones de trabajadores y se tuvieron ahorros cercanos a los 700 millones de pesos, pero con las modificaciones a la ley presentadas en este año, los beneficios alcanzaron, adicionalmente, a 16 millones de trabajadores con ahorros por más de 550 millones de pesos. Agregó que de 2007 a 2009, las comisiones que cobran las Afore se han reducido en 40 por ciento, lo que significó que de ese tiempo a la fecha se han visto beneficiados 28 millones de trabajadores con ahorros totales por mil 200 millones de pesos.